

DONOSTIA-INTXAURRONDO / El banquete del barrio está servido

El primer Centro CívicoLa obra del centro cultural y deportivo de Intxaurrendo culmina a final de año. Es el primer centro cívico de la ciudad y abarca cultura, deporte, ocio, zonas de estancia y tramitaciones

La semana que viene se quitará la gran grúa que ha presidido las obras del centro cívico de Intxaurrendo durante tantos meses. En el lenguaje no escrito de los técnicos, ese gesto supone el principio del fin, es decir, que lo peor, lo más complicado, ya está a punto de finalizar.

Lo han comprobado esta misma semana los representantes de las tres asociaciones de vecinos del barrio, que han acudido a ver los vasos de las piscinas ya colocados, el metraje, casi mil metros cuadrados, de la biblioteca, la gran plaza de estancia que queda entre el centro cívico y la ikastola, la potente zona exterior también con piscinas de ocio o lo que serán los gimnasios.

"Se quedaron encantados", afirma la delegada de Obras y Proyectos, Duñike Agirrezabalaga. La edil recuerda que pese a que el nuevo edificio es muy grande, "hay quien dice que descomunal", su impacto visual desde el barrio es muy pequeño. "Se aprovechó el desnivel de la parcela y el volumen más espectacular da hacia la autopista. Desde la ikastola, apenas se ve el edificio del salón de actos, que es pequeño y no se adivina todas las cosas que tiene".

Porque el centro cívico de Intxaurrendo, el primero de estas características que existe en la ciudad y con un coste de 17 millones de euros, combina polideportivo, casa de cultura y centro administrativo de Udalinfo. Se levanta en lo que fue la ladera de Siustegi, en la trasera de la ikastola y para estas navidades tendrá todas las instalaciones a punto. Será el momento para que los departamentos de Cultura, Deportes y Presidencia tomen posesión de sus locales para equipar talleres, salas de baile urbano, oficinas que facilitarán los trámites al vecindario sin que tengan que desplazarse o para los gimnasios y la sala de spinning.

¿Cuándo comenzará a funcionar? Obras y Proyectos cree que todo estará listo hacia el mes de febrero y lo que sí tienen claro es que nada impide que Intxaurrendo, y el resto de la ciudad, pueda disfrutar de la instalación en la próxima primavera.

La combinación

Y quienes lleguen hasta allí, podrán entrar a través de la gran plaza que discurre en un lateral de la ikastola Hegoa. El espacio está llamado a ser un gran punto de encuentro de comparsas de carnavales, de exhibiciones de baile, de todo aquello que el barrio crea que debe mostrar.

Llegar también será fácil para el ciclista urbano, porque un bidegorri comunica directamente con el lugar y ya está habilitado. Se encontrará con un gran patio central que, en la planta bajo rasante, es parte de la enorme biblioteca y que ilumina todo el conjunto del sótano. En un lateral se situará la oficina de atención al ciudadano, la que va a descentralizar los servicios municipales, en el centro la sala de exposiciones y, a otro lado del hall distribuidor el salón de actos y la cafetería.

"Es otro Gazteszena", afirma Agirrezabala. Porque algo que se tuvo claro desde el principio, (el concejal de Cultura, Denis Itxaso, fue un firme defensor), es que este espacio unido al bar debe tener un funcionamiento propio. Porque será un lugar que permita actuaciones también por la noche y porque contará con entrada independiente que sí le ligará al bar.

Pero vuelve a ser un día normal y un vecino cualquiera se ha acercado a conocer el extenso menú que le ofrece el edificio.

Desde aquí es posible llegar a la vista sobre los vasos de las piscinas cubiertas, un conjunto con paredes que serán acristaladas. Son una de 25 metros, otra de chapoteo para los niños más pequeños y otra más, también dedicada al juego, aunque con algo más de profundidad. Modelo polideportivo de Venta Berri.

Al otro lado de lo que será la cristalería, si ya es verano, verá a los chavales en ese cuarto vaso curvo, el de la piscina exterior rodeada de zona verde, también con entrada propia y con un chiringuito con barra independiente. Este área de piscinas está conectada con lo que se llama la zona deportiva húmeda con sauna y spa para, a través de un pasillo central iluminado por un lucernario, llegar a la zona seca, donde dos enormes salas polivalentes acogerán aparatos y gimnasios. Si hace buen tiempo, los más críos mayores habrán cruzado la plaza para echar unos tiros y un par de balonazos en las pistas descubiertas, similares a las de Felipe IV. La zona cultural está separada y se ha compartimentado de forma que haurtxoko y gazteleku no interfieran en el funcionamiento de la biblioteca, de ese gran espacio que, se asegura, ha impactado a los vecinos que ya la conocen. Es la más grande de la ciudad.

En el Ayuntamiento se sabe que la combinación, aún inédita en la ciudad, va a exigir un esfuerzo de coordinación importante. Y que, desde el departamento de Cultura, se quiere impulsar un nuevo modelo, más cerca de las nuevas tendencias juveniles, que lo que es habitual en otros centros de la ciudad. Se han planteado talleres de graffiti, de bailes urbanos y se quiere, además, que sea un espacio abierto a toda la ciudad. El nuevo apeadero del Topo facilitará las cosas.